

Drones: la chasse à l'homme moderne

09.09.2013

Categories: Embargo militaire



Sur le site Les Echos.fr, Hubert Guillaud a publié un [blog](#) qui propose une nouvelle lecture du livre de Grégoire Chamayou, [Théorie du drone](#). "Car derrière la fabrique des "robots léthaux autonomes", cette [chasse à l'homme](#) moderne, on peut comprendre les transformations qu'induisent la fabrique des automates de notre monde moderne." Ces réflexions sont de la plus haute importance à un moment où de plus en plus de pays s'arment de drones.

Toujours au sujet du livre de Chamayou, Guillaud explique: "*Ce que souligne longuement le livre est bien que les drones nous font entrer dans une nouvelle forme de conflits, asymétrique par nature, unilatéral même, qui élimine tout rapport de réciprocité, qui fait de l'arme du lâche, l'arme "humanitaire" par excellence, mais qui surtout redéfinit le conflit, transforme le droit des conflits armés en droit à l'assassinat ciblé. La guerre n'est plus un duel, mais une chasse à l'homme, une campagne sans fin d'exécutions extrajudiciaires qui se font en dehors du droit de guerre.*

L'essentiel des frappes ne visent pas des personnalités nommément identifiées, mais avant tout des "signatures", c'est-à-dire des individus dont l'identité demeure inconnue, mais dont le comportement laisse supposer, signale ou signe une appartenance à une organisation terroriste ou le port d'armes. L'armée se base sur les agissements, sur une "analyse des formes de vie" (pattern of life analysis), sur l'étude des modèles, des motifs, l'identification des schémas aberrants.

[Lire l'article](#)

